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                           Senhora Presidente, 

                                                          Senhoras e Senhores Deputados, 

                                                          Senhor Presidente, 

                                                          Senhora e Senhores membros do Governo 

 

 

Em nome do Grupo Parlamentar do PSD/Açores começo por saudar os cerca 

de seiscentos cidadãos subscritores desta petição, na pessoa da primeira 

signatária, professora Maria Eugénia Silveira, pela sua participação cívica e 

pela boa prática de cidadania que uma petição pública envolve.  

 

A petição em análise tem por base o descontentamento da comunidade 

educativa da Escola Básica Integrada da Praia da Vitória, face às intenções 

manifestadas pelo Senhor Secretário Regional da Educação Ciência e Cultura 

em reorganizar a rede escolar no concelho da Praia da Vitória, extinguindo a 

oferta de ensino do 3º Ciclo do Ensino Básico na Escola Básica Integrada da 

Praia da Vitória, passando-o integralmente e de uma forma faseada para a 

Escola Básica e Secundária Vitorino Nemésio a partir do próximo ano letivo.  

Há 22 anos que esta situação se verifica na Praia da Vitória. No interesse de 

alguém? Sim, no interesse pedagógico dos alunos do concelho.  

Nestes 22 anos (17 dos quais de governos PS), nenhum secretário (e foram 

vários), equacionou a hipótese de efetuar esta reorganização. Pelo contrário, 

há apenas 10 anos, o governo investiu milhões do erário público em obras de 

grande vulto na EBI (que bem necessitada estava), dotando-a das condições 

necessárias para receber alunos do Pré-escolar ao 3º Ciclo, equipando-a com 

modernos laboratórios de Ciências Naturais e Físico- Químicas, com 

computadores, projetores e quadros interativos em todas as salas de aula, e foi 

motivo de orgulho do governo de então e dos praienses em geral. Onde é 

ministrado também o Ensino Artístico a alunos de todos os Ciclos de ensino.  
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Por outro lado, a Escola Vitorino Nemésio tendo a tipologia de todas as escolas 

secundárias, possuindo recursos físicos e humanos para a integração na 

escola de todos os alunos do 3º Ciclo do Ensino Básico da área pedagógica da 

Praia da Vitória, contribuindo para um maior equilíbrio entre o número de níveis 

de ensino a oferecer pelas Unidades Orgânicas do Concelho. É um edifício 

com 22 anos, com necessidades de intervenção e que independentemente de 

haver, ou não, a integração de alunos do 3º Ciclo já no próximo ano letivo, 

necessita de obras que minimizem o degaste sofrido ao longo dos anos, 

nomeadamente infiltrações. Necessita, ainda, de obras que garantam as 

condições de mobilidade a alunos portadores de deficiência e a alunos com 

mobilidade reduzida.  

Mas, e para poder receber mais alunos, tem de garantir a capacidade do 

refeitório e de espaços letivos que permitam que as aulas sejam ministradas 

em salas destinadas a esse fim.  

                              

                                                          Senhora Presidente,                                                                                                                                                          

                                                          Senhoras e Senhores Deputados, 

                                                          Senhor Presidente, 

                                                          Senhora e Senhores membros do Governo 

 

O PSD/Açores não tem preferência por um estabelecimento de ensino em 

detrimento do outro, pelo que não somos contra o reordenamento da rede 

escolar em si. Somos sim contra a má gestão dos dinheiros públicos, contra a 

construção de escolas sobredimensionadas, para, passados alguns anos, 

serem encerradas. Ou será que as salas que ficarão vagas na EBI não são 

para encerrar? Até agora ninguém sabe que fim lhes será dado (é mistério)! 

Temos, porém, a palavra do Senhor Secretário da tutela de que não serão 

encerradas escolas do 1º Ciclo para que os alunos sejam instalados nas 

referidas salas. E também somos contra a forma apressada e baseada em 

suposições com que o processo está a ser encaminhado. 
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Não existe fundamento com base na qualidade do ensino ministrado nas duas 

escolas. 

Não existe a garantia de que a nova escola profissional da Praia da Vitória 

esteja concluída já no início do próximo ano letivo, permitindo a integração de 

mais alunos da Escola Vitorino Nemésio no ensino profissional. (Aliás, ao ritmo 

a que as obras estão a decorrer, nem no início do próximo ano civil a escola 

estará concluída). 

Existe, sim, a necessidade de que sejam garantidas as condições para que a 

reorganização se processe sem prejuízo para os alunos, de forma a que os 

resultados escolares não sejam postos em causa.  

Existe, sim, a necessidade de que a Escola Vitorino Nemésio seja dotada de 

equipamentos semelhantes aos existentes na EBI, para que os interesses 

físicos e pedagógicos dos alunos fiquem defendidos.  

Existe, sim a necessidade de acautelar a oferta educativa do Ensino Artístico, 

com horários que permitam a deslocação dos alunos de uma escola para a 

outra em tempo útil.  

Existe, ainda a necessidade de garantir que todos os professores 

acompanharão os seus alunos, não havendo lugar a despedimentos e que a 

manutenção do pessoal não docente será salvaguardada, numa e noutra 

escola.   

Assim, o PSD/Açores entende que as opções políticas e os interesses 

economicistas do governo não se devem sobrepor aos interesses pedagógicos 

dos alunos e que o Governo Regional deve apreciar e rever a sua posição de 

reorganizar a Rede Escolar no Concelho da Praia da Vitória, não pondo em 

prática a medida sem que antes fique garantindo que todas as condições 

expostas serão salvaguardadas, por forma a assegurar a estabilidade do 

ensino em ambas as escolas. 

 

 

Disse 


